

Medienmitteilung

Datum: 11. Juli 2021

Rubrik: Tourismus, Kultur

Thema: Eröffnung Dörferweg

Link: arosalenzerheide.swiss/arosa

Ein Tal feiert - Eröffnung Dörferweg Schanfigg

Am Samstag, 10. Juli 2021 war es endlich soweit. Der neue Dörferweg wurde eröffnet. Und das nicht mit einem, sondern gleich vier Festakten. Gefeiert wurde in Arosa, Peist, Castiel, und Tschierschen bei strahlendem Sonnenschein. Der Wanderweg verbindet die Ortschaften im Schanfigg auf insgesamt 52 Kilometer. In mehreren Etappen führt die Route durch abwechslungsreiche Landschaften und zeigt die authentische Kultur unterwegs.

Lange hat man auf den grossen Moment hingearbeitet. Bereits 2015 kam die Idee auf, 2017 wurde die Finanzierung zugesichert. Dass die Fertigstellung vier Jahre dauerte, hängt mit dem komplexen Thema zusammen. Bewilligungen für neue Teilabschnitte mussten eingereicht werden, sogar eine neue Brücke wurde gebaut. So kam es immer wieder zu Verzögerungen. Jetzt erschliesst der Dörferweg die Ortschaften von Chur bis Arosa mit einem durchgängigen Wanderweg und verbindet die beiden Talseiten. Umso grösser war die Freude bei den Verantwortlichen der Projektgruppe am vergangenen Samstag bei der festlichen Eröffnung.

Dass der Dörferweg das Schanfigg verbindet, zeigte sich auch bei der Gestaltung der Festakte. Diese fanden dezentral in den Orten Arosa, Peist, Castiel und Tschierschen statt. Vertreter der involvierten Behörden und Personen aus der Projektgruppe hielten gemeinsame Ansprachen. Für die musikalische Unterhaltung sorgten Schülerinnen und Schüler der Musikschule Schanfigg gemeinsam mit der Formation Schanfiggermix. Bei sommerlichen Temperaturen und viel Sonnenschein fanden sich überall zahlreiche Gäste ein und wurden jeweils auch mit einem Apéro verwöhnt. In Peist beispielsweise vom Frauenturnverein des Ortes.

Der neue Dörferweg schliesst eine wichtige Lücke im bestehenden Wanderwegnetz. «Die Route führt mitten durch die Ortschaften, das ist ein grosser Mehrwert für Wanderer», meint Marianne Bamert, Co-Präsidentin des Verkehrsverein Peist. Sie freut sich besonders darüber, dass erstmals auch das Frauentobel zwischen Peist und Langwies für Wanderer erschlossen wurde. Horst Kleinlogel, Mitglied der Aktionsgruppe, fügt an: «Der Weg führt zwischen den Dörfern durch eine bemerkenswert vielseitige Kultur- und Naturlandschaft. Die ideale Voraussetzung für geführte Exkursionen. So kann man sich kompetent über Pflanzen, Tiere, Geologie, kulturelle Werte und die faszinierende Geschichte der Bevölkerung im Schanfigg orientieren.» Auch Erika Holenweger, Leiterin der Kulturfachstelle Arosa-Schanfigg ist überzeugt: «Das sinnliche Erleben der Natur- und Kulturlandschaft entlang des Dörferweges lädt dazu ein, die Geschichten dahinter zu entdecken». Werni Giger, inzwischen pensionierter Revierförster, hat das Projekt von Anfang an unterstützt und freut sich: «Die Schanfigger Kulturlandschaft kann man jetzt mit dem Dörferweg erleben». Georg Jäger, Historiker und ehemaliger Leiter des Institutes für Kulturforschung Graubünden fasst zusammen: «Der Dörferweg bringt beide Talseiten im Schanfigg einander näher und eröffnet Chancen für intensivere Zusammenarbeit. Einheimische und Gäste erhalten im Tal ein erweitertes Angebot für beschauliche Spaziergänge und Wanderungen in einer weitgehend intakten, vieltaligen Kulturlandschaft.»

Die verschiedenen Etappen des Dörferwegs können auch als Teilstücke absolviert werden. Das ideale Projekt für den bevorstehenden Wandersommer und die Möglichkeit, die Dörfer im Schanfigg zu entdecken.

Sie finden diese Medienmitteilung sowie den Link zur Bilddatenbank online unter arosalenzerheide.swiss/medien

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Marion Schmitz

Stv. Tourismusdirektorin

T +41 81 378 70 47

E-Mail marion.schmitz@arosa.swiss

Infobox Dörferweg Schanfigg

Der Dörferweg Schanfigg verbindet die Dörfer von Arosa bis Chur auf beiden Talseiten mit einem durchgängigen (Berg-)Wanderweg. Das Leben im wildromantischen Schanfigg mit seinen Dörfern und Siedlungen kann so entdeckt und hautnah erlebt werden. Von der Alpenstadt Chur aus erreicht man mit der Rätischen Bahn den international geschätzten Tourismusort Arosa. Hier beginnt der Dörferweg auf einer Höhe von 1743m und führt über Litzirüti und Langwies nach Peist (1333m). Dort gabelt sich der Weg. Auf der rechten Talseite erreicht er über Fatsché (1564m), St. Peter/Pagig, Castiel, Calfreisen und Maladers das Obertor in Chur (595m). Der Dörferweg auf der linken Talseite führt von Peist hinunter zum direkt an der Plessur gelegenen Dorf Molinis (1056m) und folgt nun dem Jakobsweg Graubünden hinauf nach Tschierschen (1344m) und weiter über das Walserdorf Praden und Passugg ebenfalls zum Obertor in Chur. Eine Verbindung zwischen den Wegen der beiden Talseiten (Praden und Pagig, Castiel) besteht über Lünen (991m), wo auch die Rätische Bahn anhält. Der Dörferweg Schanfigg kann als Rundweg in mehreren Tagesetappen mit Übernachtung begangen werden oder auch in Abschnitten als Tagesausflug ideal kombiniert mit der Rätischen Bahn oder dem Postauto.

Weitere Informationen zum Dörferweg: arosalenzerheide.swiss/arosa/doerferweg